
去
年5月，應派到中國大陸南京明基醫院

小兒科支援1年，這是我生平第1次去大

陸，沒想到一去就是1年。大陸地區整體的建

設速度很快，道路寬廣，新蓋的大樓很現代

化，南京本身也有兩條地鐵路線，交通算是

方便。

明基醫院位於南京市郊區，離兩條地鐵

交會處不遠，那是未來南京市市政中心，頗

有發展潛力。

居民貧富懸殊

新生兒只有輕微缺陷也可能被放棄

來到這裡感受最不同的應該是兩岸人

民對醫療的觀念和認知有很大的不同，例如

當地治病普遍習慣要掛水（打點滴），要用

消炎（抗生素），這是在台灣少見的。剛開

始看診，常常為了這兩個問題和家屬溝通很

久，彼此各有堅持啦！再來就是貧富差距很

大，有些要求VIP病房費1晚超過1萬元的，也

有身上不到1000元，無法負擔媽媽生產和新

生兒費用的，當然，遇到這種情形我們都會

優先安置媽媽和寶寶。

因為在當地看病大多數都要自費，對於

一些貧困家庭來說，就醫費用是一大負擔，

所以孩子生下來若有輕微的先天缺陷，例如

唇裂、先天性心臟病等等，這些原本是可以

治療的疾病，卻可能因而被家屬放棄（或拋

棄），這些是在台灣的我們所難以想像的。
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南京明基醫院

嘻遊記
大陸行醫生活
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病人感謝醫師

活魚活蟹雞蛋和生栗子都送來啦！

當然有些病人，就和在早期台灣一樣，

為了表達對醫師的感謝，也會送一些名產或

土產給醫師，通常是自家產的。如果是葡萄

1箱還好，若是雞蛋1大籃，我一個人哪吃的

完啊！趕緊分贈同事！還有人送生的栗子兩

箱，我這輩子第1次親手做糖炒栗子，結果那

個星期每人都有栗子吃。

其他特別的情況是，他們會送「活

的」！婦產科主任是我的好友，她常收到這

類生鮮就送到我家，由我負責處理。有一次

收到大閘蟹，為了避免麻煩，10隻我一次蒸

完，當晚我們兩個女生吃完它。據說大閘蟹

要1公1母配著吃，以免太寒，同事們都很好

奇，我們倆吃完第2天怎麼沒有狂瀉？（就當

我們體質好，耐操啦！）

還有一次，有人送了整整15隻大魚（活

的，自家養的），也是送來我家。因為適逢

過年假期，大家都要回台返鄉，我只好當晚

「殺魚」，處理好一隻隻冰起來，那天殺到

我手抖，原來我除了小兒科以外，還有其他

專長。心裡想可不可以下次送蘋果1顆就好

了，累死我了。

怎麼天空一直飄灰？

喔！原來是下雪！

對我們而言，南京最特別的應該是冬

天會下雪，對生長在亞熱帶地區的我來說，

這可是從來沒體驗過的。雪真的是從天上飄

下來，第一次飄雪時，我和堂妹正在逛夫子

廟，兩人想說那是什麼「灰」，怎麼空氣污

染這麼嚴重，老是有灰灰的東西飄下來？後

來才知道，原來那是雪啦！（這段被facebook

上的友人笑翻了，鄉巴佬！）不過這是很特

別的經驗，可惜雪下得不多，無法體驗整隻

腳都是雪的感覺，倒是滑倒的人不少。

1年的時間說快不快，說慢不慢，因為我

多半都在醫院工作，很少去旅遊景點，或許

有點可惜，不過至少看到明基醫院的兒科漸

漸上軌道，新生兒的部分也和婦產科合作愉

快，總是令人感到欣慰。希望將來有機會再

去走走，和一起打拼的夥伴們敘敘舊。（轉

載自本院兒童醫院院訊）
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病人送的大閘蟹

我親手做的糖炒栗子




